

ら・ら・ら

Life
Long
Learning

発行日 平成15年9月10日
発行者 江別市生涯学習推進協議会
編集 広報小委員会
連絡先 江別市教育委員会生涯学習課
高砂町24・381-1062

総会・交流会 成功のうちに終了

去る5月17日(土)、市民会館で平成15年度江別市生涯学習推進協議会の総会を開催しました。より多くの会員団体に参加していただきため、代議員制の廃止、定足数の変更などの規約改正を行いました。

議論の中では、「フォーラムの開催時期を早めた方がよい」「PR方法を工夫しては?」などの意見が出され、今後より多くの市民に参加してもらえる魅力的な内容・手法を開催までにさらに検討を重ねることになりました。

また、今年度は役員の改選時期にあたり、当会の新たな体制がスタートしました。総会では会長、副会長、監事と、理事15名の推薦団体を決定し、後日それぞれの団体から氏名の報告がありました。総会終了後には会員の交流を深め、親睦を図る事により本協



新 役 員

顧問	安宅嘉美	/江別市青少年のための市民会議
理事長	谷川幸雄	/北海道浅井学園大学
副会長	澤口智視	/札幌理工学院
理事	中西瑠子	/江別市文化協会
理事	早川幸雄	/江別市P.A連合会
理事	奥谷清次	(財)江別市スポーツ振興財团
監事	伊藤浩一	/札幌学院大学
監事	加藤裕己	/江別市文化協会
監事	佐藤高	/江別市文化協会
監事	佐古安生	/北陽美術協会
監事	利男	/大麻スポーツ振興会
監事	佐藤房子	/江別痴呆の人の家族を支える会

議会をさらに発展させようといつて、初めての企画として会員交流会が行われました。各会員団体の楽しい出し物や展示発表など、短い時間でしたが、有意義な時間を共に過ごしました。

また、発足当時より協議会の発展に尽力をいたしました安宅前会長には規約第10条に基づき、顧問の就任を依頼し、快くお引き受けいただき、これからも力強いサポートをいただけることになりました。新役員は表の通りです。

このたび、安宅会長の後を引き受けます。本推進協議会の充実・発展のために微力ではありますが、最善の努力をしてまいりたいと考えております。しかし、一人の知恵には限りがあります。一人の力にも限度があります。

多くの団体の代表が集まつた理事会の皆さんと力を合わせ、知恵を出し合い、力を結集して、自由に伸び伸びと發揮できる信頼関係に伸び伸びと発揮できる信頼関係

会長 谷川 幸雄



ある組織づくりができれば、きっと「やりがい・生きがい」のあるまちづくりの道が開けてくると信じています。

そもそも生涯学習とは、人々が生涯にわたって自己の充実・啓発や生活の向上、活力ある地域社会づくりへの参加のために、自発的意志に基づき、自己に適した手段・方法により、継続的に行う学習」を総称しています。

江別市の多くの団体が受身的な行事に参加するだけでなく、主導的に行事を企画し、住民が共に生き、共に学ぶことを通して連帯感を深め、安らぎのまち、人づくりのまちにしていきたいのです。

「まず知りあうこと、知りあえばお互いに愛しあうようになるでしょう。お互いに愛しあえば支えあうようになるでしょう。(マザー・テレサ、愛のことば)

監事	松山和子	/おはなしナニティ
監事	八澤昭司	/江別市自治会連絡協議会
監事	森田正夫	/江別市高齢者クラブ連合会
監事	北口幸子	/江別市女性団体協議会
監事	伊藤秀樹	(社)江別青年会議所
監事	小松祐輔	/江別市民国際交流協会
監事	小西豊	/野幌商店街振興組合
監事	森木潤一	/江別建設業協会
監事	宇章	/江別市社会福祉協議会
監事	宏	/江別芸能赤十字奉仕団

寄稿 生きること学ぶこと 私の健康法

寄 稿

の 健 康 法

水泳はサイクリングで



柳原 秀樹さん

泳ぎが苦手の方は水中で木のキン
グも結構でしょう。

緑の風爽やか、江別ほどの健康都市は他に類を見ないようです。豊かな四季の自然、整った体育施設・・・、市民それぞれの適性・体力に応じて大いに健康に生きる楽しさを満喫したいものです。

水中運動は水の特性から浮力、抵抗・水圧・水温により自然に有酸素運動ができ心臓を鍛え血行を促します。水中の運動のあと比較的疲れが少ないのは、陸上とは違う腹式呼吸することで酸素が十分補給されるからです。ペルの往復は歩く、てくる、サイクル等です。伸びやかな江別の四季を楽しみで見るだけ車に頼らないことを心がけています。



菊地 キミさん

「へい」をゆっくり歩きます。
食べ物の好き嫌いは、長女に鍛えられ、野菜中心の食事をしています。思えば70歳で編物を始め、80歳で詩吟、90歳で絵手紙と10年ごとに新しいことにチャレンジして今もそれぞれを続けています。詩吟は審査を受けるたびに吟の内容を紙に書いて覚えましたので、漢字を忘れずにこりれるのもそのおかげで지요。

また天気予報には注意して着るものを持参して体調を崩さない努力をしています。

それと、1日2~3行の覚え書きですが、日記を書くことも頭のはたらきのために(字を忘れないために)良いと思っています。そして長く続けることが大切だと思います。

90歳違いのひ孫にも恵まれ、おつきおばあちゃん」と呼ばれるのが何よりありがたく、元気をいただいている。

「健康」「で」と聞かれたて頭の鈍い私には咄嗟に答えが出てきませんでした。いつの間にか元気でこの年(77歳)になってしまった。今までお産以外は寝たこともなく風邪を引いても薬は飲みません。自然治癒力を信じて治しています。体が丈夫なだけが取り柄です。

仕事をやめてからは、何か体を動かすことはないかと思っていましたら、市の広報紙にフォーカンスの募集があるのでさっそく入る事にしました。週2回、若い人の中



酒井 純さん

健康について

私がじつての健康法は、野菜中心の規則正しい食事と、毎日の軽い家事や散歩、あとは若い人達からいただく元気、楽しい友人達とのおしゃべりでしよう。

に入つて楽しく汗を流し、エネルギーをもらっています。それと「アラスサークル」にも入れていただいて、楽しく練習をしています。

私の健康法とは、家にこもらないこと。身嗜みに気をつけること。愚痴を言わないこと。美しい音楽で楽しく踊ること。大きな声で歌うことなどです。これからもこれらの事を継続し、元気に過ごしたくと思ってます。

会員のプロフィール⑯

”人はみな、生かされて生きてゆく”

江別地区保護司会



～地域社会の浄化活動と対象者の

自立更正援助活動をする

犯罪から社会を守り、安心して暮らせる社

会を築くためには、犯罪や非行を厳正に取り締まることがまず必要ですが、それとともに、再び犯罪や非行に陥らないよう手助けをし、また、犯罪・非行を未然に防ぐ働きかけが必要です。

そのためには、
公的機関による働きかけなく、罪を犯した人を受け入れる地域社会の温かい理解と協力が不可欠です。
「更正保護」活動に、全国で約5万人の保護司をはじめ多くのボランティアが従事し、犯
罪を犯した人や、非行に陥つたら

そのためには、
公的機関による働きかけなく、罪を犯した人を受け入れる地域社会の温かい理解と協力が不可欠です。
「更正保護」活動に、全国で約5万人の保護司をはじめ多くのボランティアが従事し、犯
罪を犯した人や、非行に陥つたら

年たちの立ち直りを指導・
援助し、また地域の中で、さまざまな機関の人たちと連携しながら、非行・犯罪の予防活動に携わっています。
江別は現在定員36名で、4分区(江別・野幌・大麻・新篠津)で編成し、それぞれの担当地区で観察官と協力して、保護観察や環境調整などを行なっています。

この保護観察は更正保護の中心的な活動で、犯罪や非行に陥った人が更正を図るために決められた約束(遵守事項)を守ることの指導と生活上の助言や就労援助が主なものですが、事件など個人のプライバシーに関する公務員とならぬ職務上知りえたことについては、法律によって守秘義務があります。たくさんの人々や組織に支えられ立ち直るうとする人と共に気持ちを重ね、歩んでいくこの大切さを日々学ばせてもらっています。私たちの活動が住みよい街づくりに繋がることを願い、地域の皆さんとの理解・協力をお願いいたします。



江別市生涯学習推進協議会では、「この時代を問う」をテーマに今年も生涯学習フォーラムを開催します。第3回目となる今回は「食」という視点からリレー講演とシンポジウムを通して考えます。皆さんのご参加をお待ちしております。

リレー講演(参加料無料)

会場 大麻公民館 時間 18時30分～20時30分

第1回 10月1日(水)

テーマ 心と体を育む食生活～食事は心の栄養
講師 天使大学講師 根本和雄氏

第2回 10月8日(水)

テーマ 今こそ食育を! 食事は心の栄養
講師 江別保健所管内栄養士会
栄養士 菊地恵美子氏

第3回 10月15日(水)

テーマ 消費者から見たおさかな・魚のおいしさ、流通、安全、価格、環境、資源問題
講師 酪農学園大学教授 細川允史氏

第4回 10月22日(水)

テーマ 人間の港、心の成長と食をめぐらす
講師 教育評論家 松尾つよし氏

【お問い合わせ】
市教育委員会生涯学習課事業推進係
電話 011-381-1062

第3回生涯学習フォーラム

シンポジューム

北海道新聞「シェフの独り言」の連載などレストラン以外でも活躍中のレストラン「パストール」向瀬筆シェフの講演と、江別からさまざまな形で“食”を取り組むグループの対談を通して考えます。

日 時：10月25日(土)13:30～17:00
会 場：北海道浅井学園大学

基調講演 13:30～15:00
演題～シェフからのメッセージ～
素材がテーブルに並ぶまで
-このまちだから味わえる北海道料理をめざして
講師 向瀬筆氏
(レストラン パストール オーナーシェフ)

対談 15:10～16:50
新聞で、HPで。そして食卓で。
～どこかで出会っていませんか？私たちの“江別”～

対談者 / 向瀬 肇氏
杉本栄一氏【杉本農産】
鶴見照子氏【鶴見農場】
奈良幸則氏【まちづくりグループACE】
山本 宏氏【アグリユニオン豊幌】
米村千代子氏【酪農家】

定員 200名(託児あります)
入場料 一般 500円・学生 無料
入場券は市内各公民館・市民会館・市教委で発売予定。
当日入場可。



マイ・ブーム

「お茶・緑茶」

松岡 乃理子さん
[おはなしなあに]

食後のほっとする時や、子ども達とのおやつタイムに、私はコーヒーより先緑茶を飲みます。香りとあたたかさが心をやわらげてくれるような気がします。テレビでもその効用が取り上げられるようになってからは、家族にもたくさん飲んでもらいたくて工夫するようになりました。

《子どものために》

・抹茶ミルク

抹茶小さじ1杯を少しのお湯で溶いて、牛乳200ccとガムシロップを入れてよく混せます。これは集中力を高めるとか。中1の娘にも効果がありますように。

《私のために…美容》

化粧水

普通に入れた緑茶200ccにグリセリンを小さじ1杯または、エタノール小さじ1杯を入れます。刺激が全く無いので、誰にでも使えますし、なんと日焼け止めにもなるそうです。

角質とり

古ストッキングに小さじ3杯の新しい茶葉を入れて、入り口を結ぶ。少々のお湯につけて、湿らせた状態で小鼻を3~5分くらいさするとスベスベに! ニキビにも穏やかな効果があるようです。

お茶パック

飲んだ後の茶葉に小麦粉と少々の水を入れ、とろりとさせて、パックに。しみや美白に効果があるとか。

あとは、入れたお茶でご飯を炊いて、炊きあがりに茶葉を少し混ぜたり、入れた後の茶葉を乾煎りしてふりかけにしたりと、利用方法がどんどん広がって行くので、様々な利用方法を考えたり、体にも良いので、新しい情報を得ると試してみたりと、飲むだけだったお茶を色々と活用してみたいと考えています。胃に負担もからないので、眠気防止には私にとってコーヒーより先冷茶のほうがあっているようです。皆さんもどうぞお手軽な材料なので、お試しになってはいかがですか?

市内学習ポイント 24

ご案内



ボザール・デザインピアロー

皆さんも目にされた事があるあの美しいステンドグラス、江別でもつくられている事をご存知でしたか。一度見たいと思っていた工房(ボザール・デザインピアロー 石戸谷準氏)を見せていただく事ができました。

工房へ上がっていくと、電気スタンドや写真立て、可愛らしいボックス、小さなものはペンダント、イヤリングや画鋲まで鮮やかな彩りの数々に目を奪われました。材料のガラスは、フランスや米国等から輸入されるそうで、3ミリ程の厚さのガラスを原画に合わせ

て切って合わせ、それを鉛でつなぐとのこと。鮮やかに切れるガラス、手を切らないのか、おかしな形に割れないのかと恐る恐る手元を見ておりました。建築用ステンドグラスは、設計の段階からよく話し合って行うとよいものができます。そこで、「デザインは注文主の要望に沿って、日当たり、太陽の動きなども勘案しながら作られるそうです。江別では、えばホテルや上江別小学校で見ることができます。最近は個人の住宅でも注文があるそうです。

上江別小学校で見ることができます。最近は個人の住宅でも注文があるそうです。
 011-384-8130
 〈電話〉 江別市5条4丁目10-2
 〈住所〉 午前9時~午後5時
 日曜祝日休み
 〈開館〉

かれ、20代から70歳まで幅広い世代の方が通っていらっしゃること。本科は建築用ステンドグラスペナールなどの装飾的実用品を勉強する传统的制作技法を、専科はランプなどの装飾的実用品を勉強されています。「あんな素敵なものを自分で作れたら」とちょうど描いたひとときでした。

編 集 後 記

「映画見に行かない?」「喜んで!(イタリア語ではボランティア!)」。今さらボランティア活動の定義などという「わかってるよ」と言われそうですが、この「喜んで!精神」こそ本来のボランティア活動のるべき姿ではないでしょうか。「今晚一杯飲もうか?」「ボランティア!!」。(伊藤)

協議会 H P にのせる情報下さい

H P の内容が寂しいです。イベント情報など何かありましたらお知らせ下さいね。

【事務局】

TEL 011-381-1062
FAX 011-382-3434
アドレス <http://www.e-lalala.org/>

